

Die Krise der repräsentativen Demokratie

*Der französische Politologe Yves Sintomer vergleicht
Frankreich und Deutschland*

FRANKFURT AM MAIN, 23. DEZEMBER 2014. Europa erlebt derzeit eine Krise der politischen Repräsentation. Die Parteien verlieren Mitglieder, das Vertrauen in die Politik wird geringer, vielerorts entwickeln sich autoritäre Tendenzen. Was dies für Deutschland und Frankreich bedeutet, erforscht Prof. Dr. Yves Sintomer (Universität Paris 8 und Institut Universitaire de France). Seine Diagnose: Anders als Deutschland hat Frankreich erhebliche Schwierigkeiten mit Reformen, die Politik verliert an Sachlichkeit, Rechtspopulismus nimmt zu. Das Land scheint „der kranke Mann Europas“ zu sein, so Sintomer. Doch ist die Krise in Frankreich wirklich so tief? Welche Perspektiven haben Deutschland und Frankreich? Antworten gibt der Politikwissenschaftler und aktuelle Inhaber der Frankfurter Alfred Grosser-Gastprofessur für Bürgergesellschaftsforschung in seinem Vortrag

Die Krise der repräsentativen Demokratie: Frankreich und Deutschland im Vergleich (in deutscher Sprache)

am: Donnerstag, dem 29. Januar 2015, um 19 Uhr,

Ort: Goethe-Universität, Campus Westend, PEG-Gebäude, Raum 1.G192, Grüneburgplatz 1, 60325 Frankfurt am Main (Westend).

Das Internationale Programm „Alfred Grosser-Gastprofessur für Bürgergesellschaftsforschung“ ist seit 2009 am Fachbereich Gesellschaftswissenschaften der Goethe-Universität angesiedelt. Auf Anregung der Frankfurter Deutsch-Französischen Gesellschaft wurde es von der Stiftung Polytechnische Gesellschaft Frankfurt am Main gestiftet. Jährlich besucht ein prominenter Forscher die Universität und vertieft aus sozialwissenschaftlicher Perspektive in Seminaren und Vorträgen Aspekte der Thematik. Namensgeber ist der in Frankfurt geborene Publizist und Politologe Alfred Grosser – ein zentraler Wegbereiter der deutsch-französischen Aussöhnung nach dem Zweiten Weltkrieg. Am 1. Februar 2015 feiert er seinen 90. Geburtstag.

Wir bitten Sie herzlich um die Ankündigung dieses Termins.

Interviews mit Yves Sintomer können im Vorfeld gern arrangiert werden. Ebenfalls stellen wir folgendes Bildmaterial kostenfrei zur Verfügung:



Bild 1:

Im Wintersemester 2014/2015 ist Prof. Dr. Yves Sintomer Alfred Grosser-Gastprofessor für Bürgergesellschaftsforschung an der Goethe-Universität.

Foto: CNRS photothèque / Cyril Fresillon.

Die Stiftung Polytechnische Gesellschaft ist vom 24. Dezember 2014 bis zum 4. Januar 2015 geschlossen.

Das gesamte Team wünscht fröhliche Weihnachten und einen guten Rutsch!

Kontakt:

Stephan M. Hübner
Bereichsleiter Information
und Kommunikation
Tel.: 069 / 789 889 – 16
Fax: 069 / 789 889 – 916
E-Mail: huebner@sptg.de

Stiftung Polytechnische Gesellschaft
Frankfurt am Main
Untermainanlage 5
60329 Frankfurt am Main

Tel.: 069 / 789 889 – 0
Fax: 069 / 789 889 – 900

E-Mail: info@sptg.de
Internet: www.sptg.de